

Mayo 21, 1978

2418

Sr.

Patricio Aylwin

Huérfanos 1294 Of. 33

Stgo.

Estimado colega:

Cada cierto tiempo comunico por carta mis impresiones políticas a Eugenio Velasco. Le ruego excusarme de enviarle copia de última comunicación. He estimado que puede ser útil que Ud. conozca su contenido. Entiendo que queda Ud. dueño de usarla como mejor estime.-

Desde hace ya varios meses he estado repicando por varios lados para promover una iniciativa pre-política pluralista, algo que permita reunir a todas las personas de espíritu humanista, en esta región. En anteriores oportunidades encontré que aun el temor era excesivo. En otras ocasiones me replegué tan pronto asomó el propósito de incluir destacados "colaboracionistas", bajo pretexto de precaución. No creo que pueda hacerse nada fructífero reuniendo en mismo ambiente a corderos con lobos, sobre todo a lobos muy orgullosos de su condición.-

Ahora parece que hemos convencido a Américo Acuña para que encabece una iniciativa cultural con objeto de preparar terrenos para difundir ideas democráticas básicas. Estamos de acuerdo en excluir a los partidarios del violentismo político y a los "colaboracionistas". Opinó que sería importante que participasen personeros D.C. No he sido capaz de proponer nombres para el grupo inicial. Le ruego promover las comunicaciones que procedan para que algún, o algunos D.C. de esta Región se acerquen a Américo Acuña. (Si no lo conocen puedo hacer el papel de introductor.)

De acuerdo con J. de Gregorio quedé esperando en vano la visita de J. Montt durante el verano, con objeto similar al que le señalo en párrafo anterior. En esta región A. Acuña ha permanecido siempre en la brecha cuasi-política. Se las ha arreglado para estar en disposición de defender, con mucha cautela, intereses de grupos modestos. Ud. debe estar informado que en esta Región, casi toda la labor efectiva en este terreno ha estado a cargo de sacerdotes católicos. Puestos en el plano de buscar personalidades políticas regionales, que no pueden ser sacerdotes, es difícil negarle un bien ganado derecho de primogenitura a Américo Acuña. Además, los más conocidos defensores de la gente modesta son conocidos sacerdotes extranjeros.-

Queda en atenta espera de noticias, affte.

Carlos Neely I.  
Cas. 863 -Osorno

